

Mensaje del Director General del INEA, Alfredo Llorente Martínez, en la firma de convenio con SICREA

México, D.F., 20 de enero de 2015

SICREA, además de ser una empresa comercialmente exitosa, es una organización comprometida con el desarrollo de las comunidades en las que opera, particularmente con la educación como motor de superación social.

Fundación ANDANAC, brazo social de los distribuidores de automotores Nissan, ha realizado, desde hace tiempo, importantes obras sociales destinadas a la construcción y equipamiento de escuelas primarias, en aquellas zonas de escasos recursos económicos y alto rezago social en el medio rural y urbano, a lo largo de todo el territorio nacional.

En éste camino, SICREA, como su empresa de autofinanciamiento, ha contribuido a dotar a los niños de uniformes y útiles escolares. En un paso más dentro de sus contribuciones sociales, la empresa se suma a tareas vinculadas con la educación para adultos, en específico al apoyo de los connacionales mayores de 15 años que se encuentran viviendo en Estados Unidos y que carecen de educación básica.

De acuerdo con la OCDE¹, cuatro de cada 10 jóvenes mexicanos entre 15 y 24 años migran a Estado Unidos en busca de mejores oportunidades, ya sea solos o con sus padres, y son la xenofobia, racismo, violación de derechos y la discriminación de todo tipo algunos de muchos obstáculos que enfrentan a diario.

En el vecino país del norte viven alrededor de 34 millones de mexicanos, once de ellos de primera generación; en este universo se calcula que al menos un millón de ellos están en condición de analfabetismo y 3 millones carecen de educación básica. México es el único país del mundo que ofrece servicios educativos, completamente gratis y en español a sus connacionales que se encuentran viviendo en el extranjero.

Poner especial atención a este grupo, contribuye a que esta población enfrente con mejores antecedentes educativos no sólo las demandas de los mercados de trabajo estadounidenses, sino la vida misma, donde el desarrollo de habilidades, la resolución de problemas y un conocimiento general más amplio y en especial de sus derechos humanos, podría ser esencial para sobrellevar y, en todo caso, integrarse y asimilar un ambiente socialmente distinto al suyo.

El incremento del nivel educativo de los inmigrantes mexicanos en los Estados Unidos, aunado a la obtención de documentos migratorios en regla, podría traducirse en mejores

¹ "Perspectivas económicas de América Latina 2010. Mexico." OCDE, París 2011

oportunidades de empleos que permitan una mayor movilidad sociolaboral en un menor tiempo. Factores como la situación migratoria, el bajo nivel de ciudadanía y la precaria formación del capital humano –especialmente de escolaridad–, determinan en buena medida la elevada presencia de la fuerza de trabajo mexicana en los empleos menos productivos y menos valorados por la sociedad estadounidense.

A través de éste Convenio de Colaboración con el Instituto, SICREA apoyará la Campaña Mexicana de Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo:

- A través de un esquema de incentivos para asesores y coordinadores de Plazas Comunitarias en los Estados Unidos
- Difundiendo los servicios educativos a través de sus mecanismos de comunicación interna y externa.
- Facilitando espacios en sus instalaciones donde se desarrollen círculos de estudio fomentando también la incorporación de su personal como asesores educativos.

Con acciones como la firma del presente Convenio en el marco de la Campaña Nacional de Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo, el Gobierno de La República y la Iniciativa Privada trabajan de forma coordinada para ofrecer a los mexicanos mayores de 15 años, estén donde estén, alfabetización y educación básica, brindándoles herramientas elementales para buscar mejores oportunidades de desarrollo personal, familiar y comunitario.

Muchas Gracias.